
Под зншие/и Ленина
О РГА Н  П Е РВ О У РА Л Ь С К О ГО  ГОРКОМ А КПСС И ГО РО Д С К О ГО  СО ВЕТА Д ЕП У Т А Т О В  Т РУ Д Я Щ И Х С Я  С В Е Р Д Л О В С К О Й  О БЛАСТИ

РУБЕЖИ, ЗОВУЩИЕ ВПЕРЕД
В се шире я  шире раз

вертывая соревнование в 
честь XXIV съезда КПСС, 
трудящиеся находят новые 
возможности лучше, про
дуктивнее использовать ра
бочее время, повышать 
производительность труда, 
выполнять производствен
ные задания с наименьши
ми затратами трудовых и 
материальных ресурсов. 
Инициатива, рождающая 
нор.ые обязательства, сви
детельствует о горячем 
стремлении каждого тру
женика добиться более вы
соких показателей в росте 
эффективности обществен
ного производства.

Наш коллектив успешно 
завервгал программу юби
лейного ленинского года и 
пятилетки в целом. Но 
итогам работы за четвер
тый квартал завод занял 
первое место в соревнова
нии предприятий по горо
ду и третье место — по 
министерству черной ме
таллургии.

Сила социалистического 
соревнования в том и за
ключается, что оно не поз
воляет топтаться на месте, 
останавливаться на достиг
нутом, развивает .трудовой 
патриотизм, когда людям 
ве безразлично, с какими 
результатами закончили 
рабочий день. В камнели
тейном цехе, например, 
итоги работы подводятся 
ежедневно. Председатель 
цехового комитета профсо
юза К. Ф. Файзрэхманов, 
как в начальник цеха В. И. 
Григоров, заботятся о том. 
чтобы ход соревнования.

его итоги была гласными. 
Победителей поздравляют 
в специальных выпусках 
«Молний», призывая всех 
равняться на передовиков 
цроиз.водства.

Большое внимание со
циалистическому соревно
ванию уделяется и на вто
ром механическом участ
ке, „где начальником Н. А. 
Зиновьев, а председателем

ремонтников - строителен 
уже третий месяц подряд 
удерживает за собой пере
ходящее Красное знамя за
вода.

На первый год новой 
пятилетки коллектив пред
приятия принял повышен
ные обязательства. 30 мар
та, в день открытия XXIV 
съезда КПСС, решено ра
портовать о завершении

ПЕРЕДОВАЯ ЧИТАТЕЛЯ
цехкома В. Н. Федосов. 
Характерно: там, где
профсоюзные вожаки счи
тают руководство соревно
ванием важнейшей частью 
своей общественной рабо
ты, там, кйк говорится, со
вершенно иной микрокли
мат.

В ремонтно - строитель
ной группе профоргом в 
прошлом году был К. Му- 
сафиров. Считал он об
щественную работу обузой 
и почти ничего не делал. 
Несколько месяцев назад 
рабочие досрочно избрали 
нового профорга — Надеж
ду Чулкову. Она с боль
шим уважением о»цаолц«ь 
к порученному делу. И 
вот уже появилась в рем- 
стройгруппе доска показа
телей, доска почета. Рабо
чие включились в индиви
дуальное сорес панне в 
честь XXIV съезда КПСС. 
По-иному стал ’ относиться 
к организации соревнова
ния н руководитель груп
пы И. М. Вахненко. А в 
результате — коллектив

производственной програм
мы первого квартала. Годо
вой план выполнить 27 де
кабря, реализовать сверх
плановой продукции иа 60 
тысяч рублей. Намечено 
повысить производитель
ность труда по сравнению 
с 1970 годом на 4 про
цента, на 10 процентов 
снизить потери от брака. 
Для подшефного совхоза 
обязались изготовить 1300 
тракторных катков.

Выполнение обязательств, 
принятых заводом, зависит 
от вклада каждого рабо
чего. Нывче соревнованием 
у нас охвачено 390 чело
век. 143 тружеников име
ют личные обязательства. 
В положении о соревнова
нии учитывается не только 
отношение рабочего к вы
полнению норм выработки, 
но и участие его в обще
ственной жизни, повыше
ние общеобразовательного 
и политического уровня, 
многое другое. Это обязы
вает оценивать себя и то
варищей всесторонне. Та

кие рабочие, как токарь- 
универсал Л. Ф. Кондаков, 
фрезеровщик А. Ф. Пята
ков, слесари - сборщики
А. 3. Гузовский и В. Ф. 
Кротиков, шлифовщица 
Г. У. Михайлова, тракто
рист Г. Н. Завьялов, шту
катур Т. А. Вертиирахова 
и другие выполняют зада
ния на 120—150 и более 
процентов. Фамилии одних 
можно увидеть в Книге по
чета завода, фотографии 
других — на Доске поче
та. Многие награждены 
почетными грамотами. 
Завком стремится широко 
пользоваться моральными 
стимулами для повышения 
производительности труда. 
И не только при опреде
лении победителей-рабочих, 
но и целых коллективов.

Я работаю на заводе не 
один год. Отрадно заме
тить, как растет сознание 
людей, насколько ответст
веннее относятся они к 
своему участию в делах 
предприятия. Это еще раз 
ярко проявилось при об
суждении проекта Дирек
тив XXIV съезда КПСС по 
девятому пятилетнему пла
ну. Одобряя его, коллектив 
наметил для себя новые 
рубежи и пути ях пости
жения. Предстоит преодо
леть и трудности, и недо
статки, которых еще не
мало. Большим помощни
ком в этом нам будет ши
рокое социалистическое 
соревнование.

Б. ТИХОНОВ, 
председатель завкома 
профсоюза завода гор
ного оборудования.

ХХНГсъсздуКПСС

П О  ПРИМ ЕРУ  
УР А ЛМ А Ш ЕВ Ц ЕВ
К расны й уголок треста 

Уралтяж трубстрой был пе
реполнен. Собрались здесь 
инженерно -  технйче с к и е 
работники подразделений 
треста  и его субподрядных 
организаций.

Главный технолог треста 
А. А. Гринберг рассказал о 
задачах специалистов, вы 
текаю щ их из проекта Ди
ректив XXIV съезда КПСС 
развития народного хозяйст
ва на новое девятое пятиле
тие. Напомнил об отдель
ны х положениях ценного 
почила уралмашевцев, со
ставляю щ их личные творче
ские планы участия в на
учно-техническом  прогрес
се. Докладчик назвал от
дельные важные темы инду
стриализации в строитель
стве , над кйторыми следует 
работать  инженерам и тех 
никам.

Своими мыслями, твор
ческим и планами подели
лись главный инженер за
вода ЖБИиК А. И. Безруч
ко, главные инженеры пер-

ПОЛУТОРАМ ИЛЛИОННАЯ ПАРА ЛЫЖ
Начало массового про

изводства лыж в Перво
уральске относится к 
1954 году. Тогда любите
ли спорта получили 27 
тысяч пар. Общ ее про
изводство их в ленин
ском юбилейном 1970 
году составило 145 тысяч 
пар. Новый год, год 
XXIV съезда КПСС, оз
наменовался еще одним

важным событием в жи
зни коллектива лыжной 
фабрики — ■ выпущена 
полуторамиллионная па
ра с момента организа
ции производства лыж в 
Первоуральске.

В этих успехах боль
шая заслуга ветеранов 
труда. С  первых дней 
выпуска лыж работает 
маляр Нина Сергеевна

Бондарь. Более десятка 
лет трудится станочник 
лесопильного цеха На
талья Федоровна Шах- 
маева. Многие годы ра
ботают Л . Н. Киселева, 
Р. В. Капитонова, А. Ф . 
Репина, О . Г. Сафрыги- 
на и многие другие 
женщины, которых на 
фабрике большинство.

Большие перспективы

и на будущее у фабри
ки.

—  В новой, девятой 
пятилетке, —  рассказыва
ет директор фабрики
В. В. Макаров, —  пред
полагается довести еже
годный выпуск лыж до 
200 тысяч пар. Еще 
больший процент соста
вит рост выпуска товар
ной продукции: с 760 ты

сяч рублей в 1970 году 
возрастет до миллио
на в 1975 году. Этому 
росту будет способство
вать производство по пе
реработке отходов.

Увеличение выпуска 
лыж предполагает и 
рост производства мно
гослойных: с 25 до 40
тысяч пар в год.

Н. АНДРЕЕВ.

вого и третьего строитель
ны х управлений Е. А. Смо
ленский и Е. Г. Н акоряков, 
начальник участка треста 
У ралэлектромонтаж  С. М. 
Вятчин и другие. Ряд за м ет ! 
чаний и предложений вы 
сказали управляющий тре
стом  А. Р. Фурманов и его 
заместитель А. М. Елькин.

У частники совещ ания еди
нодуш но одобрили проект 
Директив XXIV съезда
КПСС. По примеру уралма- 
ш евски х  инженеров и тех 
ников определили свои ру
бежи дальнейшей индуст
риализации, улучш ения ка
чества  и- снижения себе
стоим ости  строительства, 
перевыполнения заданий по 
рационализации.

Н. КОРДЮ КОВ.

КОМФОРТ 
И СКОРОСТЬ

Первый автомобиль мар
ки «М -2 4 » получило Перво
уральское автотранспортное 
предприятие.

Новый таксомотор «В ол
га» под номером 24-59 СВТ 
вывел на улицы города пе
редовой водитель авто
колонны №  6 Александр
Ефимович Белорусцев.

Эта элегантная машина 
резко отличается от машин 
предыдущего выпуска мар
ки «  М -21».

Автопредприятие получит 
в 1971 году еще десять та
ких комфортабельных ма
шин. |

В. ВОРОБЬЕВ, 
рабкор. 
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УРОЖАЙ ЗАКЛАДЫВАЕТСЯ СЕГОДНЯ
Еще и снег не сошел, и морозы в ночное время 

держатся, а у работников сельского хозяйства забот не
впроворот. Нужно своевременно подготовить технику 
и семена, вывезти удобрения, и подготовить парни
ковое хозяйство. И люди совхоза «Первоуральский» 
трудятся без устали.

Механизаторы и специалисты мастерской полностью 
закончили ремонт картофелесажалок. Тракторных сея
лок в полной готовности 21 из 35, культиваторов —  
25 из 38, тракторов —  58 из 64.

Среди рабочих, занятых на ремонте, идет боевое 
соревнование, чтобы к дню открытия партийного съез
да  полностью подготовить вею технику.

Семена зерновых для посева 1500 гектаров готовы. 
Многое делается в совхозе и по вывозке удобрений. 

Органических удобрений на поля доставлено 15 ты
сяч тонн, сколько и намечалось планом. Биотоплива 
вывезено 5248 тонн из 5822. Тракторист Г. Гарипов на 
вывозке навоза дает до полутора и более норм за 
смену. Его коллеги П. Чистяков, И. Седойкин, В. С ту - 
калов заняты на доставке опила на парники и ежеднев
но перекрывают сменные задания.

U D n p i i i i i i i i i i i n i i i i i i n n i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i m i i i i i i i m i i i
Более двадцати лет назад пришел на Новотрубный завод

А. А. Ходырев. Трудизся сейчас Анатолий Алексеевич вальцов
щиком в шестом иехе. За примерный труд отличник соревнова
ния, ударник коммунистического труда А. А- Ходыоек юишмь» 
ден Почетной грамотой Министерств». чащшиЭ металлургии.

Фото А. КАДОЧИГОВА.

Полным ходом идут дела в бригаде овощеводов, 
возглавляемой агрономом К. И. Шишиловой. Рассадой 
ранней капусты засеяна площадь в четыре гектара. 
За нею ухаживает М. М . Филина.

Д л я  пикировки капусты закончена подготовка парника 
на 500 рам. В д р у и х  парниках убирают снег, за
кладываются удобрения и грунт.

Женщины самоотверженно трудятся и на подготовке 
горшочков. Уже подготовлено 1449 тысяч штук. Еще надо 
не менее 500 тысяч. Это большая и трудоемкая рабо
та. М еж ду тем, люди дают за смену по две нормы. 
Никому не хочется отставать друг от друга. Звено, на
пример, в составе Н. П. Пятиной, А . И. Пракиной, Н. Н. 
Коляновой и Л. А . Пятаковой за смену готовит по 24 
тысячи горшочков вместо 12 тысяч.

— У нас нет ни прогулов, ни опозданий без уважии 
тельных причин, —  рассказывает Ксения Ивановна Ш и- 
Шилова. Все заинтересованы в повышении производи
тельности труда, выращивании продукции. Особенно 
после того, когда у нас б'ыла внедрена новая система 
оплаты труда. Зарплата и премиальные находятся в 
полной зависимости от количества выращенной п р о 
дукции. Работницы хорошо почувствовали это в прош
лом  году, когда в конце сезона каждая из них по
лучила премиальных от 500 д о  700 рублей.

... И  в тепличном комбинате тоже кипит работа. Из 
37 теплиц в 24 уже' высажена рассада огурцов и поми
доров. . -

А. НИКОЛАЕВ, v



ТТ ОМНИТЕ, в романе
Г . Николаевой «Бит

ва в пути» есть эпизод, 
когда главного инженера 
завода Бахирева резко от
читывают коммунисты за 
то, что, начиная большое и 
важное дело по реконст
рукции цеха, он ни с кем 
не посоветовался, никого 
не привлек в помощь? 
Коммунисты говорили, что 
они ко всему причастны и 
никто не должен обходить 
коллектив стороной. Эгот 
эпизод — прямо-таки кусо
чек нашей повседневной 
жизни. Когда рождается 
у  руководителя какой-то 
план, когда он приходит со 
своими мыслями в партий
ное бюро за помощью, за 
поддержкой, всегда раз
говор заканчивается так: 
давайте посоветуемся с 
коммунистами.

В последние годы, осо
бенно после декабрьского 
(1969 года) Пленума ЦК 
КПСС, еще более яркой, 
действенной стала аван
гардная роль коммунистов, 
выражающаяся в умении 
находить и приводить в 
действие внутренние резер
вы, лучше использовать 
оборудование, быстрее ос
ваивать проектные мощно
сти. И чтобы не говорить 
вообще, не быть голослов
ным, мне хочется подтвер
дить все это на примере 
рэбрты нашей партийной 
организации.

О том, что в цехе пред
стоит реконструкция стана 
«160» и связанных с ним 
участков для резкого по
вышения производительно
сти труда и выпуска' труб, 
коллектив узнал на откры
том партийном собрании. 
Предварительный разговор 
произошел на заседании 
партбюро. Тогда и было ре

шено посоветоваться е ком
мунистами, беспартийным 
активом, потому что пред
стоит выполнить огромный 
объем работ и одновремен
но обеспечить планомер
ную деятельность цеха по 
выпуску труб. Слов нет, 
это не легко. На партийное 
собрание пригласили пред
ставителей служб завода, 
которые примут участие в 
реконструкции. Очень по-

стыо выдержать серьезный 
экзамен.

Достаточно сказать, что 
только иа стане «160» 
период реконструкции бу
дет установлено оборудова
ния в десять раз больше, 
чем во время капитально
го ремонта в 1970 году. 
Задача усложняется тем, 
что значительная часть 
оборудования будет рекон
струироваться на ходу, без

ПАРТИЙНАЯ Ж И ЗН Ь:

ИДЕМ К XXIV СЪЕЗДУ КПСС

ЗА СОВЕТОМ
К КОММУНИСТАМ

деловому, без прожектерст
ва обсуждались все детали 
предстоящих работ. И было 
решено для оперативного 
руководства реконструкци
ей создать штаб. Партбюро 
поручило руководство шта
бом начальнику цеха В. А. 
Серебрякову.

Что значит подготовить 
коллектив к какому-либо 
кардинальному мероприя
тию? Это прежде всего со
здать такую атмосферу в 
цехе, такую обстановку, 
когда бы каждый почувст
вовал себя на переднем 
крае. И тогда участие ка
ждого труженика будет 
максимальным. Вот об 
этом и позаботилось парт
бюро в первую очередь. И 
только при этом условии 
коллектив сможет е че-

остановки цеха. И рабочие 
ясно представляют, какая 
огромная ответственность 
ложится на каждого по 
преодолению трудностей, 
неизбежных в период ре
конструкции.

А работы уже идут' пол
ным ходом. В термоотделе 
строятся две новые камер
ные печи, которые должны 
быть введены в эксплуата
цию уже в марте—в честь 
предстоящего XXIV съезда 
КПСС. Переделке подверг
нутся и все другие печ̂ , 
поочередно, чтобы это не 
отразилось на работе от
дела.

Партийное бюро и штаб 
держат под неослабным 
контролем все участки, 
связанные с реконструкци
ей. Начальник газопечного

хозяйства и термоотдела 
коммунист В. С. Тарарин 
очень серьезно продумал 
организацию труда и ре
конструкции у себя на уча
стке. Он постоянно совету
ется с мастерами, рабочи
ми, очень чутко прислуши
ваясь к предложениям, за
мечаниям. Председатель 
цеховой группы народного 
контроля коммунист И. Г. 
Петренко вместе со своими 
многочисленными активи
стами не оставляет без 
внимания вскрытые недо
статки. Сейчас, например, 
не простаивает лишнего 
времени ни один думпкар.

Коммунисты всегда впе
реди. Они берут на свои 
плечи большую часть от
ветственности за все дела. 
Это наполняет их гордо
стью, обязывает проявлять 
больше творчества в деле. 
Механик цеха В. И. Кар
пов, начальник технологи
ческого бюро И. Ф. Бутя- 
ев очень многое предложи
ли, сделали, чтобы рекон
струкция шла организо
ванно, наименьшим обра
зом отражалась на теку
щих работах.

Обсуждая проект Дирек
тив, коллектив цеха сосре
доточил внимание на бо
лее четкой организации ре
конструкции стана, кото
рую надо завершить в те
чение двух лет. Все рабо
ты ведутся по графику. 
Нашим подарком XXIV 
съезду КПСС будет ввод в 
эксплуатацию предусмот
ренного планом оборудова
ния, повышение производи
тельности труда и качест
ва труб.

Н. ГАЙФУЛИН, 
мастер термоотдела 
пятого цеха Ново
трубного завода, член 
штаба.

Кременчугский нефтеперера
баты ваю щ ий завод вы рос на 
Украине за  годы минувшей пя
тилетки. П ереработка неф 
ти, которая добы вается  в вос - 
Ю' н о й  части Украинской ССР, 
ведется здесь тремя наиболее 
прогрессивными способам и: рек
тификацией, т. е. разделением 
нефти на фракции, деструкцией 
углеводов с  пом ощ ью  у ста 
новки, носящ ей название ката
литического риформинга, и ката
литическим крекингом.

А ссортимент продукции Кре
м енчугского завода весьма 
широк: автомобильный бензин
различных- марок, керосин, ди
зельное и котельное топливо, 
битум  и многое другое. Н едав
но на заводе началось произ
водство бензина марки АИ-ВЗ, 
который находит, все более ши- 
рекии сп рос в связи с  появле
нием на дорогах Советского 
С ою за  нового легкового автом о
биля «Ж и гул и».

На снимке: реактор-регенера
тор  каталитического крекинга 
на Кременчугском заводе.

Ф ото И. Селюченко. АПН.

ПО РОДНОЙ 
С Т Р А Н Е
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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ДИРЕКТИВ 
XXIV СЪЕЗДА КПСС Уверенной поступью

D  КОЛЛЕКТИВЕ мед- 
*-* санчасти Сгаротруб- 

ного завода оживленно
проходит обсуждении про
екта Директив XXIV съез
да партии по новому.пяги- 
Легнему плану. В свете за
дач, выдвигаемых партией, 
медицинские работники 
подводя: итоги проделан
ной работы, намечают про
грамму действий на пяти
летку.

В настоящее время мед
санчасть Старотрубного за
вода обслуживает около 
40 тысяч первоуральцев в 
радиусе 10— 12 километ
ров. Это жители половины 
Соцгорода и всей старой 
части города. У медико-са
нитарной части имеется 
стационар и две поликли
ники (для детей и взрос
лых), 7 здравпунктов и 
фельдшерско - акушерский 
пункт. Раньше стационар 
находился в двух местах. 
Сейчас заводская больница 
обрела новое лицо. Старо
трубный завод построил 
новое здание, а старый 
корпус капитально отре
монтировал. В помещении 
центральное отопление, го
рячая и холодная вода.

Стационар оснащен новей
шим медицинским оборудо
ванием. Открыты биохими
ческая лаборатория, каби
неты лечебной физкульту
ры и массажа.

В физкабинеты, а их в 
медсанчасти 4, приобрете
но множество новой ап
паратуры: приборы «Луч- 
2», «Луч-58», четырехка
мерная ванна, ультразву
ковой аппарат, статический 
душ, электроимпульсатор 
и другое. Хорошо оборудо
ванный физкабинет позво
ляет применять для лече
ния больных новые эффек
тивные методы. Например, 
при помощи электроим- 
пульсатора можно опреде
лять диагноз и лечить за
болевания нервно-мышеч
ной системы. В кабинете 
лечебной физкультуры про
водится целый ряд важ
ных процедур, напри
мер, вытяжение шейных 
и поясничных позвонков. 
На Старотрубном заводе 
открыт ингаляторий, где 
установлены два четырех
рожковых ингалятора типа 
«Аэрозоль».

В медсанчасти трудятся 
люди, которые пользуются

заслуженным авторитетом 
у своих пациентов. Это 
врачи К. А. Киселева, Н. С. 
Горбаченко, Э. Б. Миро
нова, Е. Н. Валенцева, 
фельдшеры Г. В. Еловских, 
Л. П. Сидоренко, медицин
ские сестры 3. 11. Павло
ва, М. И. Мякота, санитар
ки А. С. Бирюкова, А. П. 
Мошкина и многие другие. 
В коллективе 127 ударни
ков коммунистического 
груда. Почетное звание 
коллектива коммунистиче
ского труда носит ушное 
отделение. В медсанчасти 
работают три врача, име
ющие первую категорию. В 
честь столетия со дня рож
дения В. И. Ленина 34 ме
дика награждены Юбилей
ными медалями.

Готовясь к достойной 
встрече X X I V  съезда 
КПСС, все медицинские 
работники взяли на себя 
повышенные обязательства, 
которые большинством уже 
выполнены.

В проекте Директив го
ворится о том, что необ
ходимо продолжить строи
тельство поликлийик, дис
пансеров с тем, чтобы по
высить качество специали
зированной медицинской 
помощи и полнее обеспе
чить население всеми ее 
видами. Поэтому, совмест
но с дирекцией Старотруб
ного завода мы должны 
как можно скорее решить 
вопрос о строительстве но
вой поликлиники. Имею
щееся помещение мало и

находится в зоне сноса. 
В сооружении нового зда
ния на кооперативных на
чалах могли бы помочь 
предприятия, которые об
служиваются медсанча
стью. Это швейная фабри
ка, завод технологического 
оборудования, фабрика бы
тового обслуживания,
строительное. управление 
№ 1, лыжная фабрика и 
другие. До сих пор не ре
шен вопрос о реконструк
ции бывшего заводского 
общежития под водогрязе
лечебницу. Наши планы 
должны быть осуществле
ны в эту пятилетку.

Г. КАЗАКОВА, 
главный врач медсан
части Старотрубного 
завода.

Ш ироко известна *  стран е 
продукция К азанского хим ичес
кого завода  имени В. В. К уй- 
бы ш ева. Это многие миллионы 
метров различных кино и ф о
топленок.

В девятой пятилетке п ред
приятие долж но достичь вы пус
ка миллиарда м етров св е то 
чувствительных пленок в год , 
сотен миллионов метров звуко
записы ваю щ ей магнитной лен
ты. П роизводство этой ленты 
началось с первого года новой 
пятилетки.

На снимке.* старш ий инженер 
заводской  испытательной л а бо 
ратории Ренат Зарипов оп ре
деляет электроакустические
свойства первых образцов ка
занской магнитной ленты.

Ф ото Б. Мясникова
Ф отохроника ТАСС
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О  О ТЕХ, КТО НАС ОБСЛУЖИВАЕТ

ПО ЗНАКОМЫМ АДРЕСАМ
Таня Лазарева пришла в 

6 -ое  отделение связи после 
окончания десятилетней 
ш колы. Она б ы п р о  освои
ла проф ессию  почтальона и 
сейчас аккуратно доставля
ет по знакомым адресам 
почтовые отправления. Ра
ботает с  душ ой. Готовится 
п оступ ать  в , институт.

Рядом с Таней тож е не
давние вы пускницы  школы 
Флера Хузина, Галя П а т о 
ва, Люба Александрова, На
таша Ж данова. А Люба Про
хорова —  бригадир поч
тальонов! Всем им нравит
ся  ж ивая работа почтальо
на. А в скором времени до
ставка почты облегчится: 
вводится механизация.

Г. ЛЮТОВА, 
начальник 

отделения связи.

* Годы, люди, судьбы

ВЕТЕРАНЫ
ОСТАЮТСЯ
МОЛОДЫМИ

—  Бабуска! Бабуска! Это птичка? Ой, поле
тела.,.

Внучка Ириша знает уже много слов и по до 
роге домой щебечет без умолку. Это —  домик. 
Много домиков. Это —  ясл^т. Там много игрушек^ 
мальчиков и девочек. Работа —  это куда каждое 
утро уходит бабушка. А  бабушка —  это бабушка.

Ириша еще маленькая. Когда она загибает 
пальчики, выходит, что ей всего два с половиной 
годика. Она еще только знакомится с миром, ее 
не волнует, откуда этот мир взялся. И ей, ко
нечно, невдомек, что бабушки для того, может, 
и становятся бабушками, чтобы у внучат было 
много игрушек, много домиков, птичка и ясли, 
и чтобы не было этого страшного слова война.

Бабушка, Любовь Ильинична Емельянова, ког
да еще была маленькой девочкой Любой, жила 
в Елабуге, что на реке Кама. И было у нее два 
брата и две сестренки. А  потом отец с семьей 
перебрался в город Кизел, на ‘ шахты. Там она 
окончила школу. В 1938 году поступила в Ураль
ский политехнический ин'ститут. Экзамены сдала 
хорошо, хотя от страха коленки подгибались.

В институте студентка Люба Васнецова (та-
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кая тогда была у бабушки фамилия) была ак
тивной общественницей, спортсменкой, 8 сорев
нованиях по волейболу, лыжам, конькам, Легкой 
атлетике защищала честь своего химико-техноло
гического факультета. Жили и учились весело, е 
песней, хотя не всегда это доставалось легко. Са
мыми красивыми для нее остались на всю жизнь 
те единственные туфельки, которые прислал бра
тишка Сергей. Сам студент Пермского универси
тета, он вечерами разгружал баржи на Каме, 
чтобы сделать подарок сестре.

Но не стаканом чая и крепко посоленным ку
ском черного хлеба мерили они свою жизнь. Пе 
всей стране шла величайшая стройка, и они боя
лись опоздать. Они бредили будущим. Скорее 
закончить институт, а там...

Но «там», застилая будущее, поднялось чер
ное зарево войны. И опустели институтские ау
дитории. Мальчишки ушли на фронт. Они верну
лись сюда через много пет. Кто в солдатской 
гимнастерке —  доучиваться, кто навечно одетый 
в гранит...

Они выпускались досрочно, раньше, чем меч
тали когда-то. Подружки, недавние .студентки 
Люба, Лера... Они приехали по направлению на 
динасовый завод. Поселились в гостинице (сей
час на том 'месте построен Дом техники). Любу 
вначале послали в ОТК к Моисею Павловичу 
Шнейдеру. Порабб’ апа немного, а потом попро
силась непосредственно на производство. Захо
телось проверить, а что же сама сможет де 
лать? Ведь училась, специалист. Бремя такое —  
хочется в гуще событий быть.
' Сначала поставили к обжигальщику подруч
ным. За две недели освоила технологию обжиге. 
Работали по 12 часов в сутки, и чтобы скорее



ПРОМЫШЛЕННОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
И ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА ГР УЗ А М -
ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ

О ВОНОК в редакцию что высказаны они не ди- ли в Пермь на гравийный 
был тревожным. Me- ректором завода В. М. Ани- карьер. Третьего марта 

ханик погрузбюро завода еимовым или его замес1™- заместитель директора 
железобетонных изделий и телем Г. П. Горновым, а Г. П. Горнов отбил теле
конструкций А. Ф. Коло- рядовым механиком по- грамму начальнику управ- 
бовников просил немедлен- грузбюро, да еще в требо- ления, я разговаривал по 
но вмешаться в конфликт вательной форме. Выслу- телефону, просил локомо- 
и помочь заводу ускорить шивать просьбы и предло- тив и разрешение на вы- 
оборот заводских думпка- жения, от кого бы они ни вод думпкаров в Пермь, 
ров до Перми. исходили, решать вопросы Скоро не обещали. Тем

— Режет нас дорога, без быстро, четко, оперативно, временем думпкары про
ножа режет, — заявил он. быть патриотом города, на- стаивали, щебень на Маг- 
— До Перми нащи думп- конец, — святой долг и нитке гнали в отвал, меха- 
кары оборачиваются за обязанность руководителя- низмы и рабочие работали 
сутки, а на подъездных коммуниста. Щебень, гра- вхолостую. Я и решил 
путях Новотрубного заво- вий, песок и цемент — обернуть думпкары лиш- 
да, станции Первоуральск грузы номер один, строи-, ний раз на Магнитку. По- 
простаивают по двое-трое тельные грузы. Строители; льза от этого и дороге, и 
суток. 3 марта заместитель не жалея сил, энергии и руднику, и заводу ЖБИиК. 
начальника станции по труда, рекордными темпа- 
грузовым перевозкам В. П. ми возводят новые произ- 
Глухов самовольно, без со- водственные мощности

Железнодорожников то
же можно и нужно понять.

гласил администрации за- объекты соцкультбыта, жи- ® ВЛ0̂
. оя» „„„„„ о .™  лые дома, украшают рука- ния> стР°гая линейная дис-

МИ
жизнь первоуральцев, „ сажи перевозок наря
дом числе и работников недостаточным ростом
железной дороги. Строится пропускной способности 

Упрямые цифры тоже новый вокзал, сдай в про- п£ £ Кузино, Ша-
взывали о помощи и вни- шлом году дом для желез- *  KvHrvD не позволяют 
мании. Сами судите: толь- нодорожников. > У УР >

— И если по ровести?
— И по совести, и по

вода, угнал наши думпка
ры на Магнитку за щеб
нем, хотя мы просили на
править их за гравием в 
Пермь.

- циплина, все возрастаю-своими город, быт, „К ______ _ _____ _^  щии объем грузовых и пас-

ко за ноябрь прошлого го
да сверхнормативные про
стои думпкаров вылились долгу, — улыбается Вик 
в круглую сумму — 6879 тор Павлович, 
часов. В том числе на пу-

как бы того хотелось стро
ителям, в любой день и 
час, продвинуть внеплано
вые думпкары до Перми, 

г,of, тому же зимние усло- 
вия, суровые морозы фев
раля и начала марта соз-

жется, оказывали и будем 
тях новотрубников — 1695, оказывать посильную по-
станции Первоуральск — мощь клиентам — 'учреж- лополнительные'тоул-
2024 часа. За один лишь дениям и предприятиям го-
третий рейс они простояли рода. На февраль, напри- rr.a(i.„K ич Очень
сверх всяких норм 5200 мер, управление Свердлов- T£v*„n „по„
часов.

-г - А на себя жбиик.овцы нашей станции всего 50 
не жалуются, когда мари- думпкаров местных пере- 
нуют вагоны под разгруз- возок. Имеется в виду до
кой?— вспылил В. П. Глу- ставка щебня с Магнитки, 
хов, едва я выложил ему Ведь специальное поста- 
эги факты. Завод: ЖБИиК новление Совета Минист- 
не имеет своего локомоти- ров Союза ССР запрещает 
ва, прямого выхода на ма- Министерству путей еооб- 
гистраль, не имеет юриди- щения, ввиду перегружен- 
чески с нами никаких от- ности дорог в стране, пе- тысяч тонн пермского гра- 
ношений. Пусть адресуют ревозить грузы по желез- вия ежемесячно — такова 
свои претензии шефам-же- ной дороге ближе 50 кило- производственная необхо- 
лезнодорожникам Ново- метров. Возить надо авто- димость завода. И было бы 
трубного завода. А то по- машинами. Мы еще раз целесообразно организовать 
сылают тут всяких... упросили увеличить план «вертушку», чтобы 25 дум-

В данной ситуации за- местных перевозок до 850 пкаров ЖБИиКа делали 
меститель начальника думпкаров. К сожалению, регулярно три оборота до
станции Виктор Павлович выполнили его наполовину Перми, а остальные 10 — 
Глухов не пожелал выслу- — перевезли всего 456 возили щебень с Магнит- 
тать разумные предложе- думпкаров. Как раз пото- ки. Начальник железнодо- 
ния только лишь потому, му, что их много раз гоня- рожного цеха Новотрубно-

ности и v помехи, выбили
график из колеи. Очеш

„ , трудно, при всем желаниископ дороги планировало     „* ..  наити лишнии тепловоз и
«окно» между потоками 
грузов. Прежде чем выве
сти думпкары на маги
страль, приходится раз
мышлять, просить, согласо
вывать, доказывать и утря
сать.

Трудно, ifo нужно. 14—15

го завода Ф. В. Науменко 
охотно советует' жбииков- 
цам:

— Пора самим иметь 
свои локомотивы и пути. 
Завод-то сам себя перерос.

Пора это или еще не по
ра — жизнь, время рассу
дят. А пока, анализируя 
итоги минувшей пятилет
ки, отчетливо видишь, ка
кой огромный вклад внес
ла в общий успех желез
ная дорога. Велики ее за
слуги в развитии тяжелой 
индустрии, промышленно
сти, сельского хозяйства — 
всех отраслей народного 
хозяйства нашей социали
стической Родины. Новая 
пятилетка предъявляет но
вые, еще более высокие 
требования к работникам 
железнодорожного тран
спорта,. всех его отделов, 
звеньев и служб. Партия 
особо подчеркивает в про
екте Директив XXIV съез
да КПСС: в развитии же
лезнодорожного транспорта 
основным направлением 
считать увеличение про
пускной и провозной спо
собности железных дорог, 
повышение грузооборота 
железнодорожного' тран
спорта на 22 процента, 
производительности труда 
на нем на 23 процента. Со
кратить до минимума про
стои, порожние пробеги ва
гонов. Резко поднять уро
вень комплексной механи
зации погрузочно - разгру
зочных работ.

Очень важно в такой об
становке не кивать друг на 
друга, не валить вийу с 
больной головы на здоро
вую, а найти общий язык, 
работать в тесном контак
те, плечом к плечу. Тес
ное содружество, прочный 
творческий союз произ
водственников и путейцев 
— вот та основа, что по
может, на наш взгляд, 
обеспечить грузам зеленую, 
улицу.

А. ПЕСТОВ, 
нештатный 

корреспондент.

©  М Е ТА Л Л О Л О М  —  М АРТЕНАМ

УДАРНАЯ ДЕКАДА
С 20 по 30 марта 1971 года ре

шением исполнительного комитета 
Свердловского областного Совета де
путатов трудящихся, президиума 
Свердловского областного совета 
профессиональных союзов и бюро

Свердловского обкома ВЛКСМ в го
родах и районах области проводит- 
су ударная декада по сверхпланово
му сбору и отгрузке металлолома.

За два месяца этого года 70 
предприятий и организаций города 
Сдали 34772 тонны металлолома, но 
не все выполнили план. И сейчас 
задолженность за Первоуральском 
составляет 537 тонн. Не выполнили 
задания завод сантехизделий (166

тонн). Новоуткинский завод «Иск
ра» (85 тонн), хромпиковый завод 
(162 тонны) и другие.

Ударная декада будет способство
вать использованию резервов для 
выполнения квартального и допол
нительного задания.

Слово за вами, товарищи перво
уральцы.

М. ФЕДОТКИН, 
уполномоченный «Вторчермета».

пройти этап ученичества, она оставалась еще ча
са на два, на три. Потом перевели мастером на 
склад готовой продукции. Обиделась: просилась 
поближе к производству, а здесь спокойно и 
просто. Здесь и девчонки справятся. Настойчи
вая. Убедила. Поставили Любу начальником сме
ны в первом цехе. Не ошиблись в выборе. Ра
ботать умеет, организатор хороший.

Двенадцать часов в сутки у начальника в го
лове одна забота —  фронту нужна сталь, хоро
шая сталь, а стали нужен хороший динас, много 
хорошего динаса. После двенадцати снова забо
ты —  все на субботник, разгружать вагоны, чи
стить железнодорожные пути! Потому что фрон
ту нужна сталь, хорошая сталь. «Айда, бабы!» И 
страна получала сверхплановый динас.

А в холодных заводских домишках терпеливо 
дожидались мам маленькие ребятишки. А  дев-’ 
чонки примораживали пятки к резиновым сапо
гам, совсем не потому, что сапоги эти были в 
моде. Но и тогда жизнь брала свое —  после ра
боты и субботников, во главе с секретарем ком
сомольской организации, неутомимой Ольгой 
Молодых бежали девчонки в старенький завод
ской клуб на ганцы, на вечера. И не беда, что 
платьишки на них кой-где подштопаны, что про
вожать до дом у некому...

В 1945 году Любу принимали кандидатом в, 
ряды партии. Она уже не припомнит, какое пар
тийное поручение было первым. Их у нее всег
да было предостаточно. И тогда, когда она бы
ла одна, и позже, когда она вышла замуж за 
бывшего солдата Сергея Емельянова и у них 
появились две дочки. <

Времени,, чтобы скучать, не было. Работа (ее

назначили в 1950 году начальником печного пе
редела), субботники, семья, общественные де
ла... После собрания домой приходит уставшая, 
а там ее открыточка ждет: «Благодарим за хоро
шее воспитание дочери Нади... Хорошо учитйя.... 
Общественница...». Это из школы. Приятно, и 
усталость словно рукой сняло.

... Время бежит незаметно. Уже и за полсот
ни перевалило. В пенсионеры записали. Потом в 
бабушки. Самое время пофилософствовать о 
бренности мира сего. Да все недосуг. Старшая 
дочь институт заканчивает. Замужем. Все равно 
помочь надо. Зна,чит, рано еще в пенсионеры за
писываться. Да и дела на заводе куда как ин
тересные пошли. Любовь Ильинична работает 
сейчас в центральной заводской лаборатории 
начальником исследовательской группы, которая 
в числе других занимается разработкой техноло
гии современных, более прочных, жаростойких, 
укрупненных динасовых изделий новых форм. 
Вместе с начальником лаборатории Зоей Кар
повной Журавлевой ведут кружок комсомоль
ской политсети. И как свидетельство ценности их 
работы с молодежью, на столике в комнате 
стоят транзистор и часы.

Без Емельяновой не обходится стенная газета. 
По-м олодому она взялась за организацию агит
бригады в лаборатории. Так что есть по кому 
равняться молодым —  по иришкиной бабушке.

Оно, конечно, годы свое берут, никуда от это
го не денешься. Война, она для всех была маче
хой. Только рано списывать в архив молодость, 
прошедшую те испытания, на своих плечах вы
несшую победу. Ветераны остаются молодыми.

В. ДЫ ХАНОВСКИЙ.

В Пражском выставочном 
гале «РаВид» открылась выс
тавка «Советская книга — твой 
советчик и друг». Экспониру
ется более тысячи названий 
книг советских авторов, издан
ных как на русском языке, так 
и в переводе на чешский н ело. 
вацкий языки. С каждым го
дом расширяется советско-чехос
ловацкая книжная торговля. 
Только за прошлый год внеш
неторговая организация «Аррия» 
закупила в СССР 15200 назва
ний книг общим тиражом болев 
1400 тысяч экземпляров.

у Фото ЧТК-ТАСв,

ш и т о
белыми нитками

Американская газета 
«Нью-Йорк пост» поведала 
своим читателям о серьез
ном недовольстве в прави 
тельственных кругах Ва
шингтона греческим воен
ным режимом. Но из этого 
не следует делать скоро
спелых выводов: всем из
вестно, что греческая и 
американская столицы хо
рошо ладят между собой. 
В чем же дело? Оказыва
ется, в комиссии по иност
ранным делам конгресса 
США накопились доказа
тельства того, что в Афи
нах не намерены придер
живаться соглашения, за
ключенного с Белым домом 
в сентябре прошлого года. 
Тогда полковники обяза
лись осуществить некото
рые послабления во вну
триполитической жизни 
страны в обмен на возоб
новление им поставок тя
желого оружия из Соеди
ненных Штатов Америки.

Не исключено, конечнЪ, 
что председатель комиссии 
Фулбрайт и его коллеги хо
тят некоторой разрядки 
«душной» атмосферы, ца
рящей в Греции, дабы пре
дотвратить взрыв народно
го возмущения. Но они не 
в состоянии изменить по
литику военнопромышлен
ного комплекса, стремяще
гося превратить эту стра
ну в свой плацдарм в Сре
диземноморье.

Американская солдатня, 
расквартированная на Пе
лопоннесском полуострове, 
считает его «землей обето
ванной». Многочисленные 
складские помещения, тан
кодромы, авиационные и 
военно-морские базы, ра
дарные и ракетные уста
новки стали неотъемлемой 
частью греческого цейза- 
жа.

Поэтому-то Пентагон и 
делает все, чтобы удер
жать у власти своих вер- 
h b ix  ‘ вассалов. Вывший 
председатель комитета на
чальников штабов США 
генерал Уилер как-то не 
без оснований заявил: «Ес
ли бы американская армия 
не поддержала греческое 
правительство, то его свер
гли бы через несколько не
дель».

А газета «Нью-Йорк пост»* 
писала: «Военные нужды 

. Пентагона не дают воз
можности США занять в 
своей внешней политике 
жесткую позицию против 
греческой хунты. Установ
ление демократии в Греции 
зависит от решения Соеди
ненных Штатов приостано
вить всякую помощь и от
вергнуть полковников. Но 
такой шаг может лишить 
США военно-морских баз 
для подводных лодок-раке
тоносцев».

Вашингтонские стратеги 
с циничной откровенностью 
разглагольствуют о важной 
роли, отводимой ими чер
нополковничьей Греции в 
их глобальных агрессивных 
планах. События в Иорда
нии осенью 1970 года во
очию показали опасный 
для дела мира союз грече
ской военщины с Пентаго
ном.

«Хотя ранее прави
тельство • Пападопулоса 
официально заявило, — 
писала недавно газета 
«Крисчен сайенс монитор», 
— что не будет помогать 
ни одной крупной державе 
в районе Средиземноморья, 
хунта тайно предложила 
нашим вооруженным си
лам использовать грече
ские порты и военные ба
зы в случае, если бы они 
организовали операции в 
Иордании».

В этой лакейской услуж
ливости афинских прави
телей и заключается одна 
из причин увеличения пря
мой и косвенной военной 
помощи Афинам. Попытка 
же связать явную поддерж
ку антинародного режима 
с обязательствами его ли
деров либерализовать по
лицейские порядки шита 
белыми нитками. В дейст
вительности речь идет о 
попытках приукрасить фа
сад режима, оставив в не
прикосновенности его дик
таторское содержание.

Я. СЛАВИН.
(АПН).
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ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА 
В ДНИ ВЕСЕННИХ ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ

21 марта. Для юных любителей музыки. ДЕНЬ  
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ. (Концерт юных пианистов). На
чало в 11 часов.

23 марта. «ДВА КЛЕНА» (спектакль.сказка в 3-х 
действиях). Начало в 11 и 1S часов.

24 марта. Для учащихся 8 классов. «ВСЕ РАБОТЫ 
ХОРОШ И» (встреча с людьми разных профессий). На
чало в 17 часов.

25 марта. Спектакль-сказка «ДВА КЛ ЕН А». Начало 
в 11 и 13 часов.

28 марта. Для учащихся 4-х классов. «ПРАЗДНИК  
ИГРЫ И ИГРУШКИ» Начало в 15 часов.

27 марта. «ПРАЗДНИК ДРУЖ БЫ ». Начало в 12 
часов.

28 марта. Для актива дворовых клубов. УТРЕННИК  
«ТЕБЕ, РОДНАЯ ПАРТИЯ». Начало в 13 часов.

28 марта. СПЕКТАКЛЬ КУКОЛЬНОГО ТЕАТРА ДВОР
ЦА КУЛЬТУРЫ «ЗЕРБИНО-ДРОВОСЕК». Начало ■ 
10 часов.

29 марта. СПЕКТАКЛЬ КУКОЛЬНОГО ТЕАТРА 
«ЗЕРБИНО-ДРОВОСЕК». Начало в 10 часов. Празд
ник дружбы. Начало в 12 часов.

30 марта. XXIV съезду партии посвящается большой 
праздничный концерт художественной самодеятельности 
школьного отдела ДК: «ЗА ДЕТСТВО СЧАСТЛИВОЕ 
НАШЕ СПАСИБО, РОДНАЯ СТРАН А». Начало в 15 
часов.

Третий на финише
На первенстве Центрального Совета ДСО 

«Труд» по лыжным гонкам среди юношей, про
водившемся. в Вологде, в гонке ва  15 километ
ров рабочий цеха В-1А Н овотрубного завода 
Василий Логиновских занял третье место с  ре
зультатом 52 минуты 30 секунд.

Наш земляк включен в сборную  Централь
ного Совета ДСО «Т руд». 24 марта в составе 
сборной Василий выступит на первенстве СССР 
среди юношей в городе Апатиты  М урманской 
области.

В. ЧИРКОВ, 
нештатный корреспондент.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ УЧАСТКУ 
ПРОМВЕНТИЛЯЦИЯ

на постоянную работу
ТРЕБУЮТСЯ

слесари-монтажники, электросварщики.
За рправками обращаться к уполномоченно

му по трудоустройству. Горисполком, комната 
11, тел. 2-35-11.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Сегодня в 16 часов в зале заседаний горкома 

КП СС состоится семинар руководителей полит
информаторов. 

О тде л  пропаганды и 
агитации горкома К П С С

СМОТР
ю н ы х
САНИТАРОВ

В школе № 7 состоялись городские сорев
нования санитарных постов» Юным санитарам 
нужно было оказать первую помощь спостра- 
давшим», находящимся в «очаге пораже
ния».

Вторым этапом состязаний была про
верка знаний правил уличного движения. 
Представитель автоинспекции Л. И. Андри- 
яшенко остался доволен знаниями ребят.

Одновременно проводился осмотр школь
ной санитарной печати. Разнообразны по те
матике и хорошо оформлены бюллетени шко

лы № 20. Отмечена стенная печать санитар
ных постов школ № 35 и 10.

По итогам соревнований первое место в 
третий раз занимают санитары школы № 20. 
Им вручается навечно кубок. Второй стала 
команда школы № 35, а третье место поде
лили ребята из школ № 15 и 17. Победители 
награждены грамотами, кубками, вымпелами, 
памятными сувенирами, книгами.

А ТАТАРИНОВА, 
председатель городского комитета 

общества Красного Креста. Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Широкоэкранный фильм 
«Укрощение строптивой» (2 серии). Начало: 9, 12, 8, 
6, 9 час. веч.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Широкоэкранный фильм 
«Это безумный, безумный мир». (2 серии). Начало: 
9, 12, 3, 6, 9 час. веч.

КИНОТЕАТР «БУРЕВЕСТНИК» (Дйнас). Художест
венный фильм «Прекрасные времена в Шпессарже». 
Начало: 5-30, 7, 9 час. веч.

КЛУБ СТЗ. Художественный фильм. «Колонна» 
(2 серии). Сеансы: 5-20, 8 час. веч.
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«БОДРОСТЬ» НАЗЫВАЕТ ЧЕМПИОНОВ

СООБЩИТЕ, ПОЖАЛУЙСТА
Разы скивается гражданка 

Б елоглазова-П упкова Наталья 
Д енисовна, 1900 года рождения, 
среднего роста, одетая в зеле
ное пальто с  черным цигейко. 
вым вбротником, в валенках с 
галош ами.

9 марта в 7 часов 20 минут 
она выехала из Билимбая в 
П ервоуральск автобусом  «Б и- 
тим ка-П ервоуральск» от лочерн 
Араповой Н адеж ды  Ивановны,

где была в гостях, к сы ну Бе- 
логлазову Михаилу .И вановичу, 
прож иваю щ ем у по улице В ату
тина, дом  51, квартира 3, у ко
торого  жила временно. Д ом ой  
не пришла.

Кто видел эту  граж дан ку и 
знает ее м естонахож дение, про
сим сообщ и ть в горотлел мили
ции по теаефонам 0-2 или 
2-35.46,

Одной из действенных 
форм нравственного воспи
тания молодого человека, 
вступающего в самостоя
тельную жизнь, является, 
на мой взгляд, диспут. 
Здесь ярко проявляется 
способность человека мыс
лить, отстаивать свои 
убеждения.

В школе № 3 было мно
го попыток организовать 
диспуты, но ребята, как 
правило, молчали, чувство
вали себя скованно. В чем 
же причина? Или неакту
альна тема? Или шаблон
ный подход к его органи

зации мешал школьникам?
Эти вопросы очень вол

новали нас, организаторов 
очередного диспута, кото
рый состоялся в городской 
библиотеке. Придут ли ре
бята? И если придут, заго
ворят ли? Была тщатель
но продумана программа. 
Мы выбрали наиболее бли
зкую для ребят тему «Твои 
пути, современник», кото
рая включала много во
просов. Кем быть? Каким 
быть?. Что значит быть 
счастливым? Кога считать 
интересным человеком?

Ребят ждал уютный чи

тальный зал. Они пришли 
из многих школ торода. 
Диспут начался без обыч
ных докладов. Как-то 
вдруг заговорили все ра
зом, заспорили. Уже не 
было скованности и равно
душия,' школьники откро
венно делились своими 
мыслями. Им близок со
временник решительно
стью, благородством, широ
ким кругозором, романти
кой. Смысл жизни видят 
они в достижении цели, а 
интересным в человеке счи
тают духовное богатство. 
Им нравится скромность.

-Отрадно, что у школьни
ков, кажущихся порой 
молчунами, чистые глубо
кие душевные порывы,, 
сильна в юной душе жаж
да совершенства.

Диспут окончен. За ок
ном спустились глубокие 
сумерки, но ребята не 
спешат расходиться. Уже 
на ходу спешат что-то до
сказать, выговориться. Про
сят: «Давайте чаще соби
раться»

Л. БУНТОВА, 
преподаватель 

литературы 
школы № 3.

ВН ИМ АНИ Ю  П О К УП А ТЕ Л ЕЙ ! 
С 16 по 20 марта в магазине «О б ув ь» )уп. Ва

тутина, 23) проводится выставка-продажа весен
ней обуви отечественного производства,

«Саппоро-72» ■—  этот ла
коничный транспарант при
влек, наверно, внимание и 
участников, и болельщиков, 
прибывших 13 марта на ба
зу отдыха. Название япон
ского г о р о д а ,—-  столицы 
Белой Олимпиады 1972 го
да —  упомянуто не случай
но. Лучшие участники ны- 
нышнего первенства юнио
ров —  вероятные кандида
ты в олимпийскую сборную 
страны по лыжным гонкам. 
Открывая митинг, секретарь 
горкома партии, председа
тель оргкомитета Н. С. Са
вельев так и сказал: «Вы —  
надежда нашего лыжного 
спорта. Пусть первоураль
ский снег будет для вас 
счастливым. Быстрых вам 
минут, рекордов на лыж
не!».

Главный судья соревнова
ний Ю . А . Ф едоров откры
вает первенство СССР. 86 
юношей и 64 девушки из 
12 добровольных спортив
ных обществ страны выст
раиваются на старте. Пер
выми уходят на дистанцию 
5 км Антонина Журавлева 
из Д С О  «Зенит», на 15 км 
—  Портнов из «Буревестни

ка». За ними с интервалом 
в полминуты стартуют один 
за другим остальные участ
ники.

Кто победит? На этот во
прос пока никто не может 
ответить. Вот на финиш при
шла Раиса Сметанина со 
временем 17 мин. 44 сек., 
стартовавшая под номером 
3, за ней Галина Воронина 
(17 мин. 59 сек.), Надежда 
Егорова (18 мин. 01 сек). 
Но это далеко не Лучшее 
время дня. Через несколько 
минут юниорка из Эстонии, 
шестнадцатилетняя школь
ница Рутт Рехемаа, ушедшая 
со старта под номером 17, 
заставила основательно по
тесниться соперниц. Она 
показала отличное время —  
17 мин. 05 сек. 5 километ
ров —  за 17 минут! Прев
зойти Р. Рехемаа никто не 
смог. Она стала победи
тельницей на этой дистан
ции, Успех ее не случаен. 
Рутт —  чемпионка Спарта
киады профсоюзов СССР 
1971 года в гонке на 5 и 
10 км. На первенстве СССР 
она осталась верной себе. 
Призерами стали юниорка 
из Д С О  «Буревестник» О ль 
га Осетрова (17 мин. 19 
сек.) и член сборной Д С О  
«Т р у д » Роза Тощева (17 мин. 
31 сек.).

У  юниоров на дистанции 
15 км победу одержал Ва
силий Рочев (48 мин. 43 
сек.), представитель сборной 
«Динам о». Третий призер 
также динамовец —  Виктор 
Довольное (49 мин. 43 сек.). 
Второе время (49 мин. 31 
Сек.) у  Виктора Прокопьева 
из первой сборной Воору
женных Сил.

Так распределились места 
в первый день соревнова
ний. А в воскресенье бо

лельщиков ждали эстафет
ные гонки: у юношей
4X10 км, у девушек 
4 X 5  км. Здесь зрелое ма
стерство и волю к победе 
продемонстрировали юни- 
орки из добровольно-спор
тивного общества «Буреве
стник». С  первого по чет
вертый этап Нелли Бабури
на, Ольга Осетрова, Нина 
Будахина и Ольга Рокко 
удерживали лидерство. О ль 
га Рокко показала на за
ключительном этапе лучшее 
время дня —  18 мин. 25 
сек.

Ю ниорок из «Буревест
ника» преследовали девуш
ки из сборной «Труда». На 
втором этапе Аня Серова 
из города Апатиты почти 
догнала О льгу Осетрову, но 
ее подруги по команде не 
сумели развить успех даль
ше. В результате у «Тр уда » 
второе место. Интересно 
развертывалась борьба в 
женской эстафете у юнио
рок из Эстонской ССР. По

бедительница предыдущего 
дня Рутт Рехемаа бежала на 
последнем этапе. Начав бег 
шестой, она сумела обойти 
трех соперниц, но достать 
таких сильных гонщиц, как 
Ольга Рокко и Роза Тоще
ва, конечно, не смогла. Но 
и третье место —  большое 
достижение лыжниц коман
ды «Калев».

У  юниоров с первых ми
нут стало ясно, что дина
мовцы вне конкуренции. 
Бег начал Александр Ю ра- 
сов. Он преодолел 10 км за 
37 мин. 56 сек. Эстафету от 
него принял гонщик из 
Свердловска Владимир М и
ронов (38 мин. 38 сек.).
В. Довольное и В. Рочев, 
чемпион и призер преды
дущего дня, еще дальше 
ушли от своих соперников. 
На последнем этапе В. Ро
чев был недосягаем для 
остальных участников чет-

юниорки этого общества 
подготовлены превосходно. 
После двух дней в обще-

вертого этапа мужской эс- „командном зачете (270 оч- 
тафеты. Великолепная чет- ков) они занимают первое 
верка! Кстати, и юниоры, и место. А  в эстафете второй

результат у «Спартака», 
третий —  у первой сборной 
Вооруженных Сил.

Итак, первые два дня 
позади. «Бодрость» назвала 
новых чемпионов. Сегодня 
участники разыграют награ
ды на последних двух ди 
станциях —  10 и 20 км. В 
воскресенье они были го
стями молодежи города. 
Встреча состоялась , во 
Дворце культуры Новотруб
ного завода. Здесь победи
тели первых двух дней по
лучили награды, памятные 
призы и сувениры.

Е. БЕРЕГОВОЙ.

На снимках: победитель
в гонке на 15 км динамовец 
Василий Рочев; стартуют 
Геннадий Волосков и На
дежда Михеева; группа по
бедительниц в эстафетной и 
одиночной гонках.

Ф ото Д . КИРЕЕВА.
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